

SUSCRIPCIÓN

Por un trimestre en Salamanca. 3'50 pesetas
 Por un año. 14 id.
 Id. fuera. 16 id.
 Id. en el extranjero. 25 id.
 Número suelto. 00'05 id.
 Id. atrasado. 00'10 id.

PAGO ADELANTADO

EL LÁBARO

DIARIO INDEPENDIENTE

ANUNCIOS
 Precios convencionales

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
 Rua, 57, 2.º—Teléf. 154

DOS EDICIONES DIARIAS

VINOS DE FRANCOS

VINO TINTO PURO DE MESA

Para los pedidos dirigirse al apoderado administrador en esta provincia del señor Conde de Francos.

—San Justo, 56, Salamanca—

El conocido comerciante D. Prudencio Santos Benito, ha trasladado todos los géneros sobrantes de la Liquidación a su antiguo comercio, Plaza Mayor, núm. 18. D. Luis Valls, tan conocido del público salmantino, está encargado de esta sección, habiendo recibido para surtir bonitas bajillas, cristal, juguetería é infinidad de caprichos para regalos de boda.

Precios económicos.

Sigue trabajando La Librería Religiosa las Imágenes en madera y cartón madera a precios sumamente baratos dada la perfecta ejecución de ellas; y para convencerse de ello antes de comprometerse con otra casa, pidan datos y precios que se facilitarán gratis a quien los pida. También es corresponsal de la casa de Meneses y de la Metalúrgica de Santander, los precios son los de fábrica, y vende á los precios que tienen en los catálogos de las citadas casas, sin aumentar nada, pues sólo trabaja con la comisión que dan á los corresponsales.

Gran surtido en breviarios, diurnos, misales, oleografías, molduras, cera, incienso, cruces, rosarios. Libros de propaganda y suscripciones.

Antonio García, Rua, número 32, Salamanca. 25-23

J. LEÓN ARIAS

Cirujano-Dentista

Se encuentra al frente de su gabinete dental.

DR. RIESCO, I.º, (antes TORO).

ANUNCIO

Hacen falta aprendices para la litografía artística de A. Pinto, Arroyo del Carmen, 12.

Cartas de la provincia

San Esteban de la Sierra.

Sr. Director de EL LÁBARO:

Hace medio lustro que la fama de San Esteban de la Sierra anda de pueblo en pueblo y de boca en boca, no muy bien librada, particularmente con respecto á su religiosidad; y para remate vino la cuestión Guardia civil, en la que la menor parte tuvieron los de esta villa.

Algún fundamento, aunque sin las proporciones con que lo comentan los extraños, hay á las habladurías poco edificantes para los que tenemos el honor de vivir entre estos honrados y pundonorosos serranos; pues si bien es cierto que se ha introducido entre nosotros un lobezno ó zorrino, que pretende espantar el rebaño que con tanto acierto dirige el ilustrado y experto párroco don Francisco H. Montés; también es una verdad que sólo han logrado embaucar á cuatro badulaques, que además de su ignorancia crasa, reúnen las circunstancias de ser los que menos frecuentaban el templo y por consiguiente apartados ha mucho tiempo del verdadero sendero. Los demás, se mantienen firmes en la fe de sus progenitores, haciendo con más frecuencia manifestaciones públicas, como la que acaban de realizar de una manera que no es para mi corta inteligencia poder describir, y aunque mi pluma estuviera cortada en el molde de nuestros grandes poetas ó manejara el pincel de Rafael, resultaría pálido cuanto yo dijera al lado de la realidad.

Congreso de agricultura

La comisaría regia de España para la Exposición universal de París, hace público que la comisión superior de los Congresos que han de tener lugar en París durante la Exposición de 1900 ha acordado que se celebre uno internacional de agricultura, que durará desde 1.º al 8 de Julio del indicado año, comprendiendo las secciones siguientes:

- 1.ª Economía rural.
- 2.ª Enseñanza agrícola.
- 3.ª Agronomía.
- 4.ª Economía pecuaria y producción caballar.
- 5.ª Ingeniería rural, cultivos industriales é industrias agrícolas.
- 6.ª Cultivos especiales del Sur y de las colonias.
- 7.ª Medios para combatir los parásitos y protección de los animales útiles.

Los que deseen concurrir al mismo, pueden enterarse del reglamento y demás pormenores concernientes á dicho Congreso en la oficina de la comisaría regia todos los días laborables, de diez á doce de la mañana, ó bien dirigiéndose directamente á Mr. Henry Saguiet, secretario general de la comisión de organización, rue de Rennes, 106, París.

LA SEGUNDA ENSEÑANZA

La Gaceta de hoy publica el real decreto anunciado modificando el real decreto de 13 de Septiembre de 1898 y reorganizando los estudios de segunda enseñanza con arreglo á las disposiciones siguientes:

Para ser admitido á cursar la segunda enseñanza, el aspirante necesitará haber cumplido diez años de edad y probar, mediante examen escrito y oral, que posee los conocimientos siguientes:

- a) Instrucción religiosa: Catecismo aprobado por el prelado de la diócesis.—Elementos de historia sagrada.
- b) Lengua castellana: Lectura, escritura al dictado con letra cursiva y buena ortografía y ejercicios de análisis gramatical

Pero con la gracia de Dios, espero bosquejar algo del cuadro, para que con la amabilidad y reconocida bondad de V., pueda llegar á oídos de los que tratan de pervertir é introducir la discordia en este pueblo y se convenzan que no es empresa tan fácil arrancar las creencias de pechos que guardan con tanto orgullo la fe que recibieron en el bautismo.

Con motivo de la pertinaz sequía, venían sucediéndose varios actos religiosos con numerosa asistencia de fieles, para conseguir del Todopoderoso, por intercesión de su Santísima Madre, con el título de La Leche, el rocío tan necesario á estos prematuramente agostados campos.

Una vez concedida la gracia pedida, no dejaron de frecuentar el templo, continuando con la novena á Nuestra Señora del Amor Hermoso, ya por ser el mes de Mayo, ya también para darle gracias por el beneficio, tanto del agua como de haberlos librado de pedreras que han destruido viñedos y plantaciones limítrofes.

Coincidió la terminación de la novena con la fiesta del Espíritu Santo, y además con la que los jóvenes repatriados de esta localidad querían obsequiar al Santo Cristo de la Caja (bajo cuyo título es en esta venerado) como en acción de gracias por haberlos librado de la hecatombe y de tantos y tantos peligros de que se han visto amenazados, pudiendo hoy regocijarse en compañía de los seres de que son más tiernamente amados.

Dispuesta la función para el día 22 de los corrientes, nos sorprendió nuestro párroco con el anuncio del programa que tenía pre-

determinando la naturaleza, accidentes y función de cada palabra.

c) *Aritmética*: Nociones generales y práctica de las cuatro operaciones fundamentales, con números enteros y fracciones decimales.

PLAN DE ESTUDIOS

Los estudios de segunda enseñanza comprenderán las materias siguientes:

Sección de Letras

Gramática y literatura.—Latín y castellano (estudio gramatical y literario de ambos idiomas).

Historia de las literaturas latina y castellana.

Francés.

Ciencias históricas.—Geografía.

Historia de España é historia universal, con breves nociones de la historia del arte.

Ciencias morales.—Religión.

Elementos de filosofía.

Sección de Ciencias

Matemáticas.—Aritmética y álgebra.

Geometría con elementos de trigonometría rectilínea y breves nociones de cosmografía.

Ciencias físicas y naturales.—Física y química.

Historia natural, con elementos de higiene, de agricultura y de las principales industrias que utilizan los productos de los tres reinos de la naturaleza.

Educación física y artística.—Clases voluntarias de gimnasia y de dibujo.

SIETE AÑOS

Las materias comprendidas en el artículo anterior se estudiarán en los Institutos de segunda enseñanza en siete cursos, con arreglo á la siguiente distribución.

Primer año

Latín y castellano (gramática), seis clases semanales; geografía, dos; religión, dos; matemáticas, cuatro. Total, 14.

Segundo año

Latín y castellano (gramática), seis clases semanales; francés, dos; historia, dos; religión, dos; matemáticas, tres. Total, 15.

Tercer año

Latín y castellano (gramática y literatura), cinco clases semanales; francés, dos; historia y geografía, dos; religión, dos; matemáticas, tres; ciencias naturales, dos. Total, 16.

Cuarto año

Latín y castellano (literatura), cuatro clases semanales; francés, dos; geografía é historia, dos; religión, dos; matemáticas, tres; ciencias físicas, dos; ciencias naturales, dos. Total, 17.

parado con tal motivo, dando comienzo con vísperas, rezándose el santo rosario hasta el cuarto misterio en la iglesia, continuando cantándolo en procesión y en compañía de las dos imágenes antes mencionadas, por las calles de la villa, resultando un acto por demás tierno y conmovedor al oír las alabanzas dirigidas por todo un pueblo, á la que tanto temen los enemigos de nuestra religión, toda vez que sus saetas más afiladas las dirigen á destruir su inmenso poder.

De regreso á la iglesia parroquial tuvimos el gusto de escuchar las variadas y bien expresadas súplicas, que en forma de relaciones versificadas dirigían inocentes niñas á la *Stella Matutina*, argumento que le sirvió al Sr. Barrado, párroco de Molinillo, para su plática, demostrando que María no en balde lleva el título de estrella de la mañana, pues es la alegría de todo el Universo.

Elocuente y muy bien estuvo el Sr. Barrado en su sermón, pues logró que el auditorio quedara con deseos de que hubiese sido más largo, á pesar de haber invertido en él cerca de cuarenta minutos. Terminaron las vísperas con nuevas relaciones de las niñas y cánticos variados por las jóvenes hijas de María.

Amaneció por fin el deseado día y desde muy temprano se notaba la animación propia de las grandes festividades, pues el tamborileo con su pasacalle parece que le dice al vecindario que es día de prepararse con las mejores gas y acompañar á los valientes jóvenes, que han sufrido por la *Patría*, á dar gracias al Hacedor de todo bien.

Las nueve eran cuando las campanas con

Quinto año

Latín y castellano (literatura), cuatro clases semanales; francés, dos; geografía é historia, dos; matemáticas, tres; ciencias físicas, dos; ciencias naturales, dos. Total, 17.

Sexto año

Latín y castellano (literatura y retórica) cinco clases semanales; francés, dos; geografía é historia, dos; filosofía, cuatro; matemáticas, 3. Total, 16.

Séptimo año

Historia, una clase semanal; filosofía, cinco; ciencias físicas, cinco; ciencias naturales, tres. Total, 14.

La distribución de clases semanales en cada uno de los cursos se resumen en el siguiente cuadro:

ASIGNATURAS	CLASES SEMANALES
Latín y castellano (Gramática y Literatura)	6
Francés	2
Geografía é Historia	2
Filosofía	4
Religión	2
Matemáticas	3
Ciencias Físicas	5
Ciencias Naturales	5
Totales	30
Primer año	14
Segundo año	15
Tercer año	16
Cuarto año	16
Quinto año	16
Sexto año	16
Séptimo año	14
Total	114

Las asignaturas comprendidas en el cuadro anterior, todas ellas de estudio obligatorio, deberán ser expuestas en el número de lecciones indicadas en él.

Las clases de gimnasia y dibujo serán voluntarias.

Los catedráticos expondrán sus respectivas asignaturas, procurando dar á las lecciones el carácter elemental y práctico que requiere el segundo grado de la enseñanza.

Personal docente

En cada instituto de segunda enseñanza habrá seis catedráticos numerarios de la sección de letras, cuatro de la de ciencias, un profesor de religión, otro de gimnasia y otro de dibujo; y un auxiliar para cada una de las secciones de ciencias y letras.

Los seis catedráticos numerarios de la sección de letras, serán: tres de Gramática y Literatura latina y castellana, otro de francés, otro de geografía é historia y otro de filosofía.

su especial sonido nos anunciaban se iba á dar principio á las prácticas religiosas, dirigiéndonos en masa la mayor parte de los habitantes de este pueblo á la plazoleta que circunda al hermoso y espacioso templo dedicado á San Esteban protomártir; donde vimos llegar á los repatriados en correcta formación y á las órdenes de uno de ellos, cabo que fué en Ultramar, sirviendo de escolta á las autoridades de la localidad y sacerdotes que les acompañaban.

Una descarga cerrada fué el anuncio de que penetraban en la morada del Dios verdadero, entrando también fieles que llenaron todo el recinto hasta los huecos de las ventanas del espacioso templo. ¡Magnífica ¡grandiosa! era la manifestación con que los católicos de esta villa daban un mentís solemne á los que dudaban de sus creencias religiosas y de la firmeza de su fe católica, apostólica y romana.

Empezó la misa de tres sacerdotes, cantada solemnemente por los aficionados del lugar.

Subió al púlpito D. Melquiades P. Bueno, párroco de El Tornadizo, y á grandes rasgos nos demostró las infinitas riquezas con que Dios dotó á María, para que fuera digna de ser Madre del Verbo Divino. Comulgaron las niñas vestidas de ángeles (habiendo efectuado antes otras muchas personas), en medio del *Altísimo*, entonado por sus compañeritas. Al salir del templo se oyeron vivas á la Religión, á España y á los repatriados, que hicieron asomar más de cuatro lágrimas de júbilo. Por la noche se repitió la función de la víspera, predicando el Sr. Cura de Cristóbal, diócesis de Coria.

Cada profesor de Gramática y Literatura tendrá á su cargo diez clases semanales, diez también el profesor de francés, trece el de Geografía é Historia, y nueve el de Filosofía. La Historia de la literatura se explicará por los profesores de Gramática y Literatura.

Los cuatro catedráticos numerarios de la sección de ciencias serán: dos de Matemáticas, uno de Física y Química y uno de Historia Natural. Los catedráticos de Matemáticas tendrán, entre los dos, 19 clases semanales; el de Física y el de Historia Natural, nueve cada uno.

El profesor de Matemáticas que dé clase á los alumnos de sexto año, tendrá á su cargo las 10 lecciones de Cosmografía.

Las nociones de Higiene, de Agricultura y de las principales industrias que utilizan los productos de los tres reinos de la naturaleza, se explicarán por el profesor de Historia Natural.

El profesor de religión dará las ocho clases indicadas en el plan de estudios.

Los profesores de dibujo y de gimnasia darán cada uno seis clases semanales ó más, pero su trabajo no excederá de nueve horas en cada semana.

Los catedráticos que tengan más de doce clases semanales disfrutarán de 500 pesetas anuales de acumulación sobre su sueldo.

Programa y libros de texto

Una junta superior consultiva compuesta de cuatro personas de mérito eminente y de reconocida competencia en ciencias y letras que no presten servicio activo en el profesorado, redactará los programas á que habrán de ajustarse los exámenes; determinará las condiciones de extensión, de ejecución material y de precio de los libros de texto y propondrá los que á su juicio respondan á las necesidades de la enseñanza.

Cada una de las asignaturas obligatorias deberán ser expuestas con arreglo al programa que el ministerio de Fomento, á propuesta de esta junta, aprueba y publique. Será, sin embargo, potestativo en el catedrático elegir el método de explicación que mejor le parezca para desenvolver la doctrina indicada en el programa respectivo.

DISPOSICIONES ADICIONALES Y TRANSITORIAS

Primera. Se suprime el examen de ingreso en facultades, establecido por el real decreto de 11 de Octubre de 1898.

Segunda. Los alumnos que en la actualidad cursan el primer año, continuarán sus estudios con arreglo á las modificaciones introducidas por el presente decreto, con la única diferencia de que las seis clases semanales de latín y castellano del segundo año se dedicarán exclusivamente á la gra-

Su misión fué demostrar lo agradecidos que debemos ser á los favores recibidos y lo ingratioso que es el nombre de ingrato, probando que los repatriados de esta villa no merecen tal infamia, toda vez que tratan de maifestar al dispensador de tantos beneficios, lo agradecidos que están á sus inmensos favores.

Dando fin á la festividad, con oficios y misas al día siguiente por el eterno descanso de los hijos de este pueblo que no han tenido la dicha de ellos, por haber sucumbido en tan mortíferas regiones.

En fin, que por muchos años quedarán grabadas en los corazones de estos lugareños las escenas que han presenciado y nunca tampoco podrán olvidar á su celoso párroco y demás sacerdotes que han contribuido á realizar referidos actos, máxime si se tiene en cuenta que todos á porfía no han reparado en extremarse en lo que al cumplimiento que sin necesidad se comprometieron, sin admitir gratificación de ningún género.

Escenas como estas, demuestran que no es fé muerta la que hay en estos corazones, toda vez que á la menor excitación de su párroco, responde de una manera tan asombrosa, que no da lugar á dudar de que sea sincera y espontánea.

San Esteban de la Sierra 25 de Mayo de 1899.

I. M. M.

mática latina, por haber estudiado los mencionados alumnos la castellana en el primer curso.

Tercera. Los alumnos que estudien en la actualidad el segundo curso ó cualquiera de los sucesivos, continuarán sus estudios con arreglo á los planes anteriores.

Cuarta. Los alumnos de enseñanza libre matriculados en el actual mes de Mayo, ó que se matriculen para la convocatoria de Septiembre, se atenderán á lo dispuesto para los mismos en la real orden de 28 de Abril de 1899.

Quinta. Los alumnos de enseñanza libre que soliciten ser graduados conforme al plan fijado en este real decreto, acreditarán que tienen diecisiete años cumplidos.

Sexta. Las disposiciones del presente real decreto serán obligatorias desde su promulgación, salvo las excepciones transitorias.

Séptima. Las matriculas se harán por grupos ó cursos normales completos. Para el abono de derechos de matrícula y académicos y de cédulas de inscripción, cada uno de los grupos se considerará equivalente á tres asignaturas. Los alumnos que, por pérdida de alguna asignatura ó por su propia conveniencia prefieren matricularse en alguna asignatura aislada, abonarán por cada una de ellas los derechos señalados en las disposiciones vigentes.

Octava. Los programas oficiales de las asignaturas deberán publicarse antes del 1.º de Agosto. Para auxiliar los trabajos de la Junta Superior Consultiva de segunda enseñanza, el ministerio de Fomento nombrará un secretario y el personal que fuere preciso.

Novena. Quedan derogadas todas las disposiciones que se opongan á las del presente real decreto.

Otro real decreto nombra á los señores D. Juan Valera, D. Eduardo Saavedra, don José Echegaray y D. Marcelino Menéndez y Pelayo, individuos de la Junta Superior Consultiva de segunda enseñanza, creada por el nuevo plan.

La telegrafia sin hilos

Pruebas en Barcelona

Leemos en El Noticiero Universal de Barcelona:

«Las que ayer se verificaron en el patio de la Escuela de Ingenieros de esta Universidad dieron brillantes resultados.

Hicieronse ante un número muy limitado de personas, figurando entre ellas el rector interino de la Universidad, D. José Ramón de Luano, que amablemente cedió el local de la Universidad; el director de la Escuela de Ingenieros, D. Antonio Sánchez Pérez; los profesores Sres. Lozano, Mestres y Villar; los profesores auxiliares señores Nicolau y de Lamsarte; el director del cable submarino, Sr. Boix; el director del tranvía de Sarriá, D. Juan María Sandoval; el comandante del cañonero Pilar, D. Joaquín de Borja, y algunas otras.

Fueron examinados con mucho interés los aparatos del nuevo sistema presentados por D. Jorge St Noble, de la Sociedad Anglo-Española de Electricidad, inspeccionando primeramente los aparatos transmisores y después los aparatos receptores.

Los primeros producen la onda eléctrica que á distancias enormes pone en marcha los aparatos receptores y consisten en una bobina Rhumkorff de gran tamaño, una batería de acumuladores de 6 elementos (12 volts 6 amperes) y el aparato que sirve pa-

ra la chispa inducida que produce la onda eléctrica, la cual salta entre cuatro grandes bolas de latón unidas.

Consisten los receptores en una combinación de pilas, timbre eléctrico, relays, aparatos Morse, etc., todo actuado por el célebre cohesor de Marconi, que es un tubo de cristal en cuyo interior hay dos pistones de plata unidos por una pequeña cantidad de limaduras de plata y níquel. Estas limaduras en estado normal no completan un circuito eléctrico. Al recibir este tubo las ondas eléctricas, aun de una distancia muy considerable, las limaduras varían de posición y se adhieren entre sí de tal modo, que forman una especie de hilo conductor dentro del tubo. Su estado entonces puede llamarse homogéneo, y completa el circuito antes interrumpido. El circuito así formado por medio de una pila local y un relays sensible ponen en movimiento un aparato Morse reproduciendo los signos convencionales conocidos en la telegrafía. Un pequeño golpe automáticamente producido por la misma pila local deshace de nuevo la cohesión de las limaduras, que en seguida vuelven á su estado normal y aptas para sufrir la influencia de otra onda eléctrica del transmisor, y así sucesivamente. La resistencia del cohesor en su estado normal es indefinida. Al recibir la onda eléctrica es de 100 á 600 ohms. En esto consiste la famosa aplicación de Marconi.

El Sr. Noble puso en marcha el transmisor, respondiendo á la primera onda enviada un timbre eléctrico de los empleados en telégrafos; después, por medio de un sencillo conmutador, se relaciona con el cohesor un aparato Morse, saliendo en la cinta de papel los signos de costumbre.

Los nuestros lectores saben, entre Inglaterra y Francia, hay establecido un servicio diario de telegrafía sin hilos en varios puntos y con distancia hasta de 160 kilómetros.

No sería por consiguiente difícil establecerlo entre Barcelona y Palma y entre Mallorca y Menorca.

Terminados los experimentos telegráficos de ayer y para demostrar el sinnúmero de aplicaciones que pueden tener estos aparatos en lo futuro, se comunicó el cohesor con una pequeña mina de pólvora que con una sola onda enviada de la estación transmisora voló instantáneamente. Las pruebas hechas ayer dieron un brillante resultado. Según parece, se trata de continuar los experimentos á distancias mucho mayores.»

NOTICIAS VARIAS

En Bruselas se verificó ayer la manifestación organizada por los liberales en favor del sufragio universal.

Se produjeron algunos desórdenes y riñas con la policía.

Dos diputados liberales fueron detenidos, pero puestos en seguida en libertad.

En Jassy los estudiantes hicieron una manifestación antisemita, que degeneró en tumulto.

Los escaparates de muchas tiendas fueron hechos trizas.

Tuvo que intervenir la tropa ante la impotencia de la policía.

Resultaron varios heridos y se hicieron numerosas prisiones.

El Storting noruego ha aprobado por unanimidad los gastos extraordinarios para el ejército y la marina, pedidos por el gobierno, y que se elevan á la suma de once millones de francos.

SANTORAL Y CULTOS

PARA MAÑANA

Santos del día

DIA 1.º DE JUNIO.—Jueves.—FESTIVIDAD DEL SANCTISSIMUM CORPUS CHRISTI: San Juvencio, mártir; San Reveriano, Obispo, y San Tespesio, mártir.

Se reza del Sanctissimum Corpus Christi, con rito doble de primera clase y color blanco.

Cultos

Catedral.—A las nueve y media solemne misa Pontifical. A las cinco de la tarde solemne procesión del Santísimo Sacramento.

Hermitas de los pobres.—Por la tarde estación, cánticos y reserva.

Capilla de la Cruz.—Visita á la Dolorosa. Abierta la capilla desde las siete hasta las doce de la mañana y por la tarde desde las tres hasta las cinco.

Adoratrices.—A las nueve y media misa cantada.

Iglesia conventual de la Magdalena (Padres Carmelitas).—A las nueve y media tercera cantada, exposición del Santísimo, misa solemne y reserva.

Por la tarde á las dos y media vísperas cantadas.

A las seis y cuarto exposición, maitines cantados y reserva.

Está abierta la iglesia hasta las ocho y media de la noche.

Religiosas del Corpus.—Novena á Jesús Sacramentado. A las siete de la tarde exposición del Señor, rosario, novena y motetes cantados por las religiosas y reserva.

Capilla de la V. O. T. del Carmen.—Está abierta la iglesia desde las seis de la mañana hasta las diez y desde las cinco hasta las ocho.

Carmelitas.—Cultos al Santísimo Sacramento. A las cuatro y media exposición del Señor, ejercicio y reserva.

Iglesia conventual de San Esteban.—A las cinco y cuarto de la tarde laudes cantados con S. D. M. expuesto y reserva.

Clerecía.—Mes y novena del Sagrado Corazón. Por la mañana, á las cinco y media y á las ocho.

Misas

Hé aquí las que han de celebrarse á hora fija mañana:

A las cuatro y tres cuartos, en la Clerecía.

A las cinco, en Santo Domingo, PP. Carmelitas y Clerecía.

A las cinco y media, en San Martín, Pa-

La unanimidad comprobada al votarse este asunto, es tanto más significativa, cuanto que parece confirmar los rumores que han circulado últimamente, referentes á un alzamiento de armas en Noruega.

Al ir á acostarse anteanoche en Granada una anciana de sesenta años, tuvo la desgracia de que un candil que llevaba en la mano, prendiera fuego á sus ropas.

Aunque al verso rodeada de llamas dió voces de socorro, cuando llegaron á auxiliarla era ya tarde.

La infeliz, casi por completo carbonizada, había dejado de existir.

Las obras del ferrocarril de Deva á Zarauz, que son el complemento de la línea de Bilbao á San Sebastián, van tan adelantadas, que no cabe duda que al comienzo de la próxima primavera podrán ya recorrerse los 120 kilómetros que próximamente comprenderá todo el trayecto.

Se cree con fundadas probabilidades que podrá hacerse el viaje en tres horas y media, con las paradas más indispensables del tránsito.

Continúa la huelga de los mineros de Spittel.

Se han roto las negociaciones entre los obreros y patronos.

Han sido cortados todos los hilos telegráficos y telefónicos que ponen en comunicación las oficinas de las mismas con los pueblos inmediatos.

Han salido fuerzas del ejército para el lugar de la huelga.

Aseguran varios periódicos de Viena, que os presidentes del Consejo de ministros de Austria y Hungría, conde de Thun y Szell, han ofrecido su dimisión al emperador.

Probablemente serán encargados por su soberano de la constitución del nuevo ministerio.

El municipio de Trieste ha impuesto una cuarentena de ocho días á todos los buques procedentes de Egipto en vista de los varios casos de peste que se han registrado en Alejandría.

Un telegrama de Washington al Daily Telegraph dice que los filipinos lanzan á la publicidad falsas noticias de victorias para animar la insurrección en el Sur del Archipiélago porque temen que los indígenas de esas islas se sometan á los americanos.

También de Washington telegrafían al Standard que la opinión pública americana está escandalizada por los actos de barbarie de los filipinos y que toda esperanza de paz está perdida en América.

Telegrafían de Tánger que Rusia ha sido admitida á participar en los gastos del faro del cabo Spartel.

No existe medicamento contra las afecciones del aparato digestivo é intestinos que pueda igualarse ni con mucho al Estómago Artificial y la prueba es que en cuatro años que se conoce ha desterrado todos los digestivos y ocupa hoy el primer lugar, cuyo crédito ha sido hecho por los millares curados de él.

Se anuncia para muy en breve la visita que hará á la real Colegiata de Roncesvalles la Reina Natalia de Servia.

La esposa del exrey Milano se propone presenciar las tradicionales procesiones y ceremonias religiosas que todos los años por esta época se verifican en aquel Monasterio.

Un telegrama oficial del jefe del puesto de la guardia civil de El Molar da cuenta de

el que sábado fué destruida por un incendio la ermita de Nuestra Señora del Remolino, distante un kilómetro de aquel pueblo.

Los esfuerzos del vecindario y de la guardia civil lograron salvar los ornamentos sagrados, no pudiendo hacer lo mismo con la imagen de la misma, la cual sufrió grandes desperfectos.

El incendio se cree que fué casual.

Añadió el telegrama que el pueblo se amotinó por la noche y quiso incendiar la casa donde vive el cura de la ermita, impidiéndolo la guardia civil, que pudo, á costa de grandes esfuerzos, restablecer el orden.

En Almodralejo (Badajoz) se ha declarado en huelga la clase jornalera, pidiendo que se lancen de la población y su término á infinidad de portugueses que han venido á segar, quitándoles el trabajo de que tanto necesitan.

Amonazan con dar fuego á los sembrados si no echan fuera á los portugueses, y en algunas tierras segadas por éstos han sido deshechas las gavillas y desparramadas para que no puedan recogerse.

Agua de colonia de Orive.

—La mejor y más barata, cualidades que no reúne ninguna de las más afamadas por lo que los patriotas la prefieren á todas las extranjerías, las elegantes la distinguen en sus tocadores y la aristocracia la misma para su toilette. Frascos corrientes de 3 á 12 reales. Farmacias y perfumerías. De gran lujo de 5 á 26 deales.

En Salamanca: Farmacia de Pablo Beltrán de Heredia.

En Sevilla al pasar de un andamio á otro en las obras de la Catedral un maestro asentador, cayó á tierra, sufriendo tan graves heridas, que murió antes que llegar al Dispensario.

El juez se constituyó en la catedral para tomar declaraciones.

Telegrafían del Cairo que el total de casos de peste bubónica señalados hasta ahora en Alejandría es de ocho, uno de ellos declarado ayer.

Los comisarios de la Deuda pública han decidido adelantar 20.000 libras esterlinas al gobierno egipcio para combatir la plaga.

The Daily Telegraph inserta un despacho de Washington diciendo que el general Otis ha telegrafiado á su gobierno que los españoles perdieron nueve hombres al rechazar el último ataque de los insurrectos filipinos en Zamboanga.

LA CONFERENCIA DE LA PAZ

El Waterland de La Haya dice que la conferencia de la paz se separará el 20 de Junio próximo con objeto de que cada delegado pueda recibir instrucciones cerca de su gobierno.

Las sesiones de la conferencia se reanudarían en Septiembre.

Se han promovido entre los delegados americanos y los representantes de ciertas potencias europeas serias diferencias con respecto á la cuestión de la propiedad privada en el mar.

Los representantes yanquis quieren que se discuta el asunto, comprometiéndose desde luego á someterse á lo que acuerde la mayoría, pero negándose obstinadamente á que se suprima esta cuestión en el programa por el presidente Martens.

San Juan de Sahagún, San Martín, Sancti-Spiritus, PP. Carmelitas y Clerecía.

A las nueve y media, en los PP. Dominicos, Carmelitas, Catedral y Adoratrices.

A las diez en Nuestra Señora del Carmen: San Juan de Sahagún, capilla de la Santísima Trinidad, Catedral (capilla de San José), San Julián y Santo Domingo.

A las once, en San Boal, en la Clerecía, San Martín y San Juan de Sahagún.

A las doce, en la Purísima Concepción y San Martín.

A la una, en la iglesia conventual de San Esteban (PP. Dominicos.)

PARA EL VIERNES

Santos del día

DIA 2.—Viernes.—San Erasmo, Obispo y mártir; San Eugenio, Papa y confesor, y San Nicolás, confesor.

Se reza de la Infraoctava, con rito semidoble y color blanco. De igual modo el día siguiente.

Cultos

Catedral.—A las nueve y media solemne misa conventual con exposición del Santísimo Sacramento. Queda expuesto todo el día á la adoración de los fieles; á las seis y media solemne reserva.

Los delegados contrarios á su discusión dicen que este asunto no era mencionado en el rescripto del czar y es inadmisibile.

Los representantes de los Estados Unidos replican á esto que han asistido al acto á discutir las cuestiones enumeradas, no en la circular del conde de Mouravieff, sino en la del ministro de Holanda Mr. de Beaufort, habiendo sido invitados por el gobierno holandés, no por el ruso.

En la circular del ministro de Holanda—añaden—se invitaba á deliberar sobre todos los puntos mencionados en la circular del conde de Mouravieff, como también en todas las que pudiesen derivarse de ellas, y la cuestión de la propiedad privada en el mar, es una de las consecuencias de los asuntos que se han de tratar.

Se cree que al fin triunfará el criterio de los americanos y que el asunto formará parte de las deliberaciones.

LOS MERCADOS DE SALAMANCA

Listín de precios en los diferentes mercados de la provincia en la última semana:

Precios en reales:

Ciudad Rodrigo.—Trigo candeal, fanega (55'50 litros), 00; barbilla, 44; cebada, 23; centeno, 28; algarrobas, 28; garbanzos, 110; bueyes de labor, uno 1.000; cerdos de seis meses, 120; ídem de un año, 280; carne de vaca, arroba (11'50 kilos), 60; aceite, cántaro (16 litros), 70; carbón de encina, arroba, 3; patatas, 4; vino, cántaro, 24; harina de primera, 00.

Cantalapiedra.—Trigo candeal, fanega (55'50 litros), 00; guisantes, 00; cebada, 22; centeno, 27; algarrobas, 26; garbanzos, de 80 á 140; novillos de tres años, uno, 0.000; cerdos de seis meses, 000; carne de vaca, arroba 00; carbón de encina, arroba, 0, patatas, 5; vino, cántaro, 11; harina de primera, 17.

Ledesma.—Trigo candeal, fanega (55'50 kilos), 00; cebada, 22; centeno, 26; algarrobas, 26; garbanzos, de 90 á 130; bueyes de labor, uno; 1.900; novillos de tres años, 1.700; cerdos de seis meses, 140; ídem de un año 300; carne de vaca, arroba, (11'50 kilos) 52; aceite, cántaro (16 litros), 70; carbón de encina, arroba, 3; patatas, 5; vino, cántaro, 17; harina de primera, 18.

Vitigudino.—Trigo candeal, fanega (55'50 kilos), 00; cebada, 24; centeno, 26; algarrobas, 25; garbanzos, 80; bueyes de labor, uno, 1.600; novillos de tres años, 1.300; cerdos de seis meses, 80; ídem de un año, 120; carne de vaca, arroba (11'50 kilos), 58; aceite, cántaro, (16'50), 64; pieles de cabrito, una, 5; carbón de encina, 2 1/2; patatas, 6; vino, cántaro, 18, harina de primera, 19.

Advertisement for TOCADOR soap, highlighting its disinfectant and germicidal properties. Text includes 'HIGIENE DEL TOCADOR', 'COALTAR SAPONINÉ LE BEUF', and 'DESCONFIARSE DE LAS FALSIFICACIONES'.

Capilla de la Cruz.—Visita á la Dolorosa. Abierta la capilla desde las siete hasta las doce de la mañana y por la tarde desde las tres hasta las cinco.

Iglesia conventual de la Magdalena (Padres Carmelitas).—Visita continúa á la Santísima Virgen del Carmen.

A las siete de la tarde exposición de la Virgen y rosario.

Queda abierta la iglesia hasta las ocho y media de la noche.

San Martín.—Fiesta al Santísimo Sacramento. A las diez y media misa solemne con exposición del Señor y sermón que predicará el Dr. D. Francisco Jarrín, Canónigo Magistral de la Santa Basílica Catedral. A las siete solemne reserva y procesión del Señor.

Religiosas del Corpus.—Novena al Santísimo Sacramento. A las cuatro y media de la tarde exposición del Señor, rosario, novena y reserva.

Clerecía.—Mes y novena al Sagrado Corazón de Jesús. Por la mañana á las cinco y media y á las ocho.

Carmelitas.—Cultos al Santísimo Sacramento á las cuatro y media de la tarde.

Iglesia conventual de San Esteban.—A las cinco laudes solemnes con exposición del Señor y reserva.

Impresiones del día Salamanca-Madrid

(POR TELÉGRAFO)

EL FAMOSO PROCESO

Madrid 31, 9 m.
Núm. 30.

Paris.—El Ministro de las Colonias ha telegrafiado á Dreyfus anunciándole que ha comenzado en el Tribunal Supremo la vista del proceso, y le promete comunicarle la sentencia inmediatamente que sea promulgada.

REPATRIADOS.—LAS REFORMAS DE ENSEÑANZA

Madrid 31, 9 m.
Núm. 27.

Telegrafian de Singapoor comunicando que los repatriados de Filipinas que conduce el vapor «Puerto Rico», continúan su viaje á la Península sin novedad.

La prensa de oposición dirige hoy sus censuras al Ministro de Fomento por las reformas de segunda enseñanza.

GAMAZO

Madrid 31, 9'15 m.
Núm. 44.

Segovia.—Ha llegado Gamazo, acompañado de sus amigos señores Marañes, Cañada Honda y Velilla.

Espéranse en la estación numerosos grupos de gamacistas de la capital y los distritos provinciales.

Mañana recibirá á las comisiones de los pueblos, y asistirá al banquete que se celebrará en su honor.

Espéranse con impaciencia las declaraciones políticas que ha de hacer el exministro de Fomento.

NOMBRAMIENTOS

Madrid 31, 10'25 m.
Núm. 71.

La «Gaceta» de hoy publica el nombramiento de Presidente del Senado del general Martínez Campos. Para Vicepresidentes los señores Concha Castañeda, Perales, Aguilar de Campoó y Dominguez (D. Lorenzo). Nómbrase senador vitalicio al Conde de Via Manuel.

ALMENAS

Madrid 31, 10'15 m.
Número 63.

El Conde de las Almenas reanudar en el Senado el debate de las cuestiones militares. Asegura que posee datos completos para esclarecer la verdad en ese asunto, y que dirá todo lo que sabe, «caiga el que caiga.»

POR EL AGUA

Madrid 31, 10'15 m.
Núm. 52.

Sevilla.—Agrávase la cuestión del agua. Se prepara una manifestación contra la empresa que suministra el agua á la población. El Gobernador ha adoptado medidas de precaución para evitar todo desorden.

SIN VINO

Madrid 31, 10'15 m.
Núm. 57.

En Requena (Valencia) se ha perdido por completo la cosecha del vino á causa de una espantosa helada. Calcúlase la pérdida en un millón de hectolitros.

Urge que el gobierno ordene una visita de inspección á la co-

marca, y en atención á los estragos causados condone los tributos á la desgraciada región.

MENCHETA.

DESDE PEÑARANDA

Solemnísima en extremo ha sido la festividad religiosa con que ayer obsequió á su excelsa titular, la Madre del Amor Hermoso, la asociación de Hijas de María y Teresianas de esta villa, para poner digno remate á los cultos que la ha dedicado en todo el mes de las flores.

A recibir la sagrada comunión que dió el M. I. Sr. Canónigo Lectoral de la Catedral salmantina, D. Nicolás Encinas, acudieron muchísimas asociadas, habiendo contribuído á dar mayor realce á tan solemne acto los preciosos motetes de D. V. Metón, cantados por el tenor Sr. Corvo, bajo Sr. Martínez, sochantre Sr. Múgica y un niño de coro, todos de la capilla de la Catedral de Salamanca, acompañados al armonium por el respetable maestro don Dámaso Ledesma, organista de la misma Catedral.

A las diez de la mañana se celebró la misa mayor solemne, con exposición de S. D. M. Fué interpretada de una manera magistral por los señores ya citados la misa de Heráñez, habiendo producido gran entusiasmo la afinación y exquisito gusto con que la cantaron. Del sermón estaba encargado el M. I. Sr. Encinas, párroco que fué de esta villa. Con gran profundidad en los conceptos, claridad en la expresión y con verdadera unción evangélica expuso el concepto de *Hijas de María*, haciendo un discurso acabado, en que puso de relieve sus grandes conocimientos.

A pesar de no ser día festivo, el templo, que es de suyo grande, estaba completamente lleno de fieles y las naves eran pequeñas para tan gran concurrencia.

Por la tarde, después de rezado el santo rosario, se cantó por los señores antes expresados la preciosa letanía de Martínez, y después de dicho el ejercicio de la flores, el motete *Ave Verum*, de Mercadante. Acto continuo se hizo la reserva del Santísimo, ejecutándose el *Genitori*, de Martínez, y terminada con la bendición, se cantó la hermosa *Salve*, de Calahorra.

Organizóse después una lucidísima procesión, formando dos largas y ordenadas filas las asociadas, con escafulario y vela.

Diez niñas vestidas de blanco obsequiaban con flores á la imagen de la Virgen, durante la carrera.

La banda de música, dirigida por el nuevo profesor D. Tomás Hernández, tocó muy bien bonitas marchas, sobre todo dos originales de este señor, que resultan perfectamente instrumentadas y de muy buena factura.

Al regreso de la procesión, y ya en la iglesia parroquial, los señores Corvo y Martínez, acompañados al piano por el Sr. Ledesma, interpretaron admirablemente la sentida y tiernísima *Despedida*, de Ortiz y Peña.

En resumen, la fiesta de las Hijas de María y Teresianas es de las que dejan gratos é imperecederos recuerdos, y de la cual pueden estar satisfechísimas tanto las asociadas como su director.

El lunes falleció, á edad ya avanzada, la respetable Sra. D.^a Wenceslada Sánchez Rivero, tía carnal de los Sres. D. Joaquín, D.^a Paz, don Ildefonso y D. Cándido Sánchez de la Peña.

Al entierro de dicha señora, que era muy apreciada, asistió numerosa concurrencia.

El Ayuntamiento se preocupa en estudiar los medios de dar más impulso al mercado de reses lanaras, que tanta importancia va adquiriendo de día en día.

El Corresponsal.

31 de Mayo de 1899.

La festividad de mañana

A las nueve y media de la mañana empezará en la Santa Basílica Cate-

dral la solemne fiesta del Santísimo Cuerpo de J. sueristo.

Celebrará de Pontifical el Reverendísimo Prelado y á la terminación de la misa será la procesión del Santísimo por el interior de la Basílica, quedado expuesto todo el día.

Por la tarde á las cinco se congregarán en la Catedral las congregaciones, cofradías sacramentales, el clero y las autoridades, saliendo inmediatamente la procesión por las calles.

El orden será el siguiente:

- 1.º Piquete de la Guardia civil.—
- 2.º Cruz y ciriales de la Real Capilla.—
- 3.º Mangas parroquiales de San Juan Bautista, San Martín, San Pablo, Nuestra Señora del Carmen, Purísima Concepción, Sancti Spiritus, San Juan de Sahagún y Catedral.—
- 4.º Estandar del Hospicio seguido de los asitados.—
- 5.º Protectorado de Industriales jóvenes.—
- 6.º Academia de Santo Tomás.—
- 7.º Congregación de San Luis Gonzaga.—
- 8.º *Coro de Seminaristas*.—
- 9.º Asociación del Apostolado de la Oración.—
- 10.º Conferencias de San Vicente de Paul.—
- 11.º Las parroquias con sus Sacramentales y demás cofradías por el orden anterior. Irán en esta forma: el guiñón y ciriales, fieles, y en el promedio de los de cada una su respectivo estandarte; los Mayordomos con su insignia, cerrando la sección parroquial.—
- 12.º *Coro de Seminaristas*.—
- 13.º Congregación de la Santísima Trinidad ó de Jesús Rescatado.—
- 14.º Idem de Jesús Nazareno.—
- 15.º Ilustre Cofradía de la Santa Veracruz.—
- 16.º Venerable Orden Tercera de Nuestra Señora del Carmen.—
- 17.º Venerable Orden Tercero de San Francisco.—
- 18.º Cruz de la Santa Basílica Catedral.—
- 19.º Tintinábulo y Conopeo.—
- 20.º Nobles Irlandeses.—
- 21.º Clero Regular.—
- 22.º Seminario, y en medio el coro de Sochantres.—
- 23.º Clero Secular.—
- 24.º Real Capilla de San Marcos.—
- 25.º Sacerdotes que turnan en la conducción de las andas.—
- 26.º Andas del Santísimo.—
- 27.º Pálio.—
- 28.º Ilustrísimo Cabildo Catedral.—
- 29.º Excmo. y Reverendísimo Prelado.—
- 30.º Ministros asistentes.—
- 31.º Sede Episcopal.—
- 32.º Excelentísimo Ayuntamiento y de más autoridades.—
- 33.º Banda de música del Hospicio.—
- 34.º Escolta.

Se suplica á todos los asistentes que lleven vela encendida.

Salamanca

RECAUDACION DE CONSUMOS

Día 30
Fielato de la Puerta de Zamora, 236'98 pesetas; id. id. del Paseo de la estación, 641'50; id. id. del Puente, 806'85.

BOLETÍN METEOROLOGICO

OBSERVACIONES DEL DIA 31

A las nueve de la mañana

Altura barométrica, 694'95 mm.
Temperatura máxima, al sol, 31'0.
Idem máxima á la sombra, 24'4.
Idem mínima, 8'0
Idem á la hora de la observación, 19'8.
Dirección del viento, E calma.

REGISTRO CIVIL

Día 30

Nacimientos

Julio Sánchez Valle, Elisa Vicente Oliva

MERCADO DE SALAMANCA

Trigo candeal, 44 reales fanega; idem rubión, 45 id. id.; id. barbil, 42 id. id.; centeno, 28 las 90 libras.

EDICION DE AYER EN SALAMANCA

ACADEMIA DE DERECHO

Preparación para todas las asignaturas de la Facultad de Derecho y Grados de Licenciado y Doctor.
Convocatoria de exámenes libres del mes de Septiembre: Repasos.
Profesores: D. Angel Vázquez de Parga, D. José Sánchez Bordona y don Domingo Doreste.
Plaza de los Bandos, número 2.

La sección adoradora nocturna de Salamanca celebrará vigilia general en la noche del miércoles al jueves, festividad del Corpus Christi.

Se ha concedido licencia para hacer oposiciones á la maestra de Guadramiro, doña Emilia Vicente García.

Mañana comparecerán ante la comisión mixta de reclutamiento los mozos de la zona de Salamanca.

Ayer se falló en esta Audiencia ante el Jurado la causa procedente del Juzgado de esta capital, contra

Cesareo Santos Gutiérrez, por homicidio de Domingo Rodríguez, cuyo hecho ocurrió en el empalme de la carretera de Alba de Tormes con la de Villacastell, en término de esta capital, el día 25 de Septiembre último.

El procesado Cesáreo Santos ha sido condenado á la pena de dos años y cuatro meses de prisión correccional, accesorias y costas, y al pago de 2.000 pesetas á la viuda del interfecto, por vía de indemnización; debiendo de servirle de abono la mitad del tiempo que lleva preso para la extinción de la condena.

El domingo 4 de Junio, será la gran procesión de los niños de los Catecismos.

Mañana empezarán en la iglesia de las religiosas Carmelitas descalzas solemnes cultos al Santísimo Sacramento.

A las cuatro y media todas las tardes se expondrá al Santísimo, se hará el ejercicio y terminará con la reserva.

Los vocales de la Junta provincial de Beneficencia, á quienes les corresponde cesar ahora, por haber cumplido el tiempo de su empeño, son los Sres. Lafuente, Dominguez Redondo y Encinas.

Dicha junta ha elevado á la Superioridad las siguientes ternas, para el nombramiento de dos vocales:

- 1.ª D. Luis Maldonado, don Elias del Yerro y D. Mariano Asiain.
- Y 2.ª D. Jacinto Vázquez de Parga, D. Senen Martín y D. Quintín Alonso.

Mañana empezarán nuevamente los conciertos que se verifican en el Café de las Cuatro Estaciones y que se suspendieron anoche por enfermedad de D. Vicente Ferrer.

Audiencia provincial

Sección 1.ª.—Día 31

Causa procedente del Juzgado de Béjar por el delito de desacato contra Luciano Esban Hernández.
Ponente.—Sr. García.
Letrado.—Sr. Ceballos.
Procurador.—Sr. Sánchez.

Sección 2.ª.—Día 30

Causa procedente del Juzgado de Peñaranda por el delito de lesiones contra Antonio Manuel Roldán.
Ponente.—Sr. Junquera.
Letrado.—Sr. Mata.
Procurador.—Sr. Morató.

EL COLEGIO DE LAS SIERVAS

DE

SAN JOSÉ

Además del cuidado y enseñanzas del Asilo de huérfanos, sostienen y dirigen las religiosas Siervas de San José un bien organizado Colegio de niñas y una Escuela de párvulos.

Hoy se han verificado los exámenes de las niñas y niños que reciben enseñanza en este Colegio, presidiéndolos el M. I. Sr. D. Primitivo Vicente, Canónigo Penitenciario.

Los alumnos de todas las secciones rivalizaron en lucimiento al ser preguntados de las múltiples materias que estudian, siendo en conjunto el acto que hemos presenciado, una fiesta agradabilísima.

Hé aquí el programa que se cumplió exactamente y con aplauso y elogio de la numerosa concurrencia que ocupaba el salón:

- Clase de Santa Teresa.—1.º *Saludo filial*, cantado por varias niñas.—2.º *Discurso*, por la niña Fausta Calvo.—3.º Examen de la octava sección.—4.º *La primera lágrima*, melodía ejecutada al piano.—5.º Examen de la séptima sección.—6.º *Victoria*, intermedio musical.—7.º Examen de la sexta sección.—8.º *Barba azul*, poema al piano.—9.º Examen de la quinta sección.—10.º *La tarde*, intermedio musical.—11.º Examen de las cuatro primeras secciones.—12.º *Vals del morito*, pieza á cuatro manos.—13.º *La gran fiesta*, canción por varias niñas de las clases.

- Clase del Niño Jesús.—1.º Recitación de un verso, por las niñas Trinidad Puente y Concha.—2.º Lectura, las secciones 1.ª 2.ª y 3.ª.—3.º Doctrina recitada, poesía por el niño Ricardo Bajo.—4.º Reglas de urbanidad.—5.º Gimnasia, por los niños.—6.º Historia Sagrada, poesía por los niños Jacinto y Juanito Martín.—7.º Historia Natural, poesía por el niño Luis Baltran.—8.º Geometría, recitación de un verso por las niñas Concha Martín y Josefa Nava.—9.º Gramática, cántico de un verbo.—10.º Aritmética y Sistema Métrico, poesía por la niña Julia Urgil.—11.º Geografía, poesías por las niñas Josefa Pozo y Matilde Herrero.—12.º Historia de España, diálogo por los niños Joaquín Soto y Juanito de la Vega.—13.º Jue-

go por todos los niños.—14.º Discurso para terminar, por la niña Teresa Martín

Siguió á los exámenes la distribución de los premios consistentes en libros, rosarios y algunos juguetes.

La animación infantil rayó en delirio al recibir la recompensa de sus afanes los alumnos.

Una vez más enviamos nuestras felicitaciones á las laboriosas Siervas de San José y nos congratulamos al ver el extraordinario desenvolvimiento que va adquiriendo esta Congregación salmantina, nacida aquí y aquí creciente como bendecida por Dios.

Al año próximo ya tendrán las Siervas de San José más espacio local, más amplios talleres en donde puedan desenvolver su magisterio que de tanto bienestar ha de dotar á Salamanca.

Más telegramas

UNA DESGRACIA

Madrid 40, 11'50 t.

Número 173.

En la confluencia de la calle Mayor á la Puerta del Sol, un tranvía eléctrico ha arrollado á una mujer, dejándola muerta en el acto.

Fué imposible al cochero dominar el freno.

LOS FUNERALES.—SILVELA

EN PALACIO

Madrid 30, 11'15 m.

Núm. 125.

Los funerales en San Francisco el Grande por el eterno descanso de Castelar, han estado muy poco concurridos por parte del elemento republicano.

Presidían el gobierno y los parientes de Castelar.

Ha oficiado el Excmo. señor Arzobispo-Obispo de Madrid.

Han asistido los capitanes generales Martínez Campos, Blanco y López Dominguez.

No han asistido los señores Sagasta, Echegaray ni Salmerón.

El Presidente del Consejo ha estado en Palacio á despachar con S. M. la Reina.

Al salir nada ha dicho el señor Silvela á los periodistas.

HUEGA

Madrid 30, 11'35 m.

Núm. 149.

Telegrafian de Paris que se han declarado en huelga los operarios de las fábricas metalúrgicas.

LOTERIA

Madrid 30, 11'55 m.

Núm. 3.101.

Hé aquí los números de los premios mayores del sorteo celebrado hoy:

- 10.545 con 100.000 pesetas.
- 1.543 con 40.000 id.
- 11.744 con 22.000 id.
- 17.394 con 1.500 id.
- 16.451 con » id.
- 21.778 con » id.
- 28.933 con » id.
- 5.480 con » id.
- 27.165 con » id.
- 7.972 con » id.
- 2.168 con » id.
- 17.358 con » id.
- 17.989 con » id.
- 16.076 con » id.
- 23.734 con » id.
- 22.274 con » id.
- 2.604 con » id.
- 26.926 con » id.

LA BOLSA

Cotización oficial de ESTA TARDE
Madrid 30, 3'55 t.

FONDOS PÚBLICOS	PRECIO
4 por 100 interior	62'50
Idem fin de mes	62'50
Idem exterior	68'60
Idem deuda amortizable	70'00
5 por 100 de Aduanas	90'60
Billetes hips. de Cuba, 1880	67'80
Idem, id. de id., 1890	58'75
Empréstito de Filipinas	74'80
Acciones del Banco de España	000'00
Idem de la C.ª A. de tabacos	262'00
Paris á ocho días vista	21'00
Cambios sobre Londres	30'55
Bolsa Paris; 4 por 100 ext. esp.	64'50

Edición de la provincia

Imp de Calatrava, á cargo de L. Rodríguez.

